

Du 17 octobre 1958

P.  
A.  
O.I.

Au cours d'un entretien que j'ai eu récemment avec M. Hohenstein, Président de la Confédération, et M. le Conseiller fédéral Streuli, nous avons parlé de l'opportunité de voyages faits à l'étranger par des membres du Conseil fédéral. Des chefs d'Etat ou des membres de Gouvernement de plusieurs pays occidentaux font dans les pays d'outre-mer, surtout en Asie et en Amérique du Sud, des voyages en vue de chercher à développer les relations économiques de ces pays avec celui qu'ils représentent. Actuellement M. Erhardt, Ministre allemand de l'économie, fait un voyage de six semaines en Asie. Il y a quelques mois M. Figl, Ministre autrichien des affaires étrangères, a fait un voyage du même genre. Le Prince Bernhard des Pays-Bas, des Ministres français ont également fait de tels voyages.

On peut se demander si la Suisse ne devrait pas s'adapter à des méthodes nouvelles qui paraissent avoir une certaine efficacité.

Mes deux collègues et moi avons décidé de charger le Département politique et la Division du commerce d'examiner la question. Peut-être pourrait-on demander à nos représentations diplomatiques dans les pays asiatiques et américains du sud de nous renseigner sur les résultats que pourraient avoir de tels voyages effectués par des membres du Conseil fédéral.

Veillez réfléchir à cette affaire, dont nous pourrions nous entretenir à l'occasion.

